
! ! !在“!"#$中国公共服务小康指数”调
查的 #%个城市中，北京、上海、杭州面临的
“打车难”问题最为突出。

《小康》调查显示，对于您所在的城市
是否存在着“打车难”现象这一问题，
&'()*的人给出了肯定的答案，否认者为
&$(+*，还有 )(!*的人表示“不清楚”。哪
些城市的打车难问题最突出呢？北京和上
海这两个城市“当仁不让”地排在了前两
位；列第三位的是被老百姓吐槽为“人美，
景色美，但是人很多，打车很困难，下午 &

点左右打车更是难上加难”的杭州；排在
第四位的深圳也是一线城市；于 !,-- 年
&月 $,日开始实施“出租车错时交接班”
的南京也跻身了“打车难”城市排行榜的
前五位。

中国社会科学院马克思主义研究院
经济与社会建设研究室主任、《公共服务
蓝皮书》执行主编钟君则从另外三个方面

分析了打车难的原因。“第一，绝对供给不
足，住建部要求每万人有二十辆出租车，
现在北京有三十多辆，上海有二十二辆，
广州有三十多辆，都是超过这个标准的，
但是很多城市只有十辆左右，并不符合这
个要求，绝对数量少，所以打车难。第二是
相对供给问题，现在有一个怪现象，北京
出租车的空驶率是 &,*，但还是有那么多
人打不到车，车找不到人，人找不到车，是
信息不对称的问题。第三是最重要的根源
性问题，即利益供给不平衡，出租车司机
挣不到钱，挣不到钱又包含三个比较重要
的原因，即出租车的份钱过高导致司机没
有动力、交通拥堵时间段太多导致时间成

本过高、恶劣天气频率越来越高导致出租
车出车风险越来越大。”

在钟君看来，“打车难”这个城市流
行病也是可以治愈的，他开出了几个
“药方”———

增加出租车数量；通过技术、科技、
./0定位、智能手机系统等方法解决信息
不对称的问题；真正贯彻落实工资集体协
商制度，适当降低份钱，按照运营时间或运
营区域的不同，适当提高出租车运价，从而
降低时间成本，改善司机挣不到钱的状况，
并设立专门的出租车保险，降低恶劣天气
出租车司机的出车风险。
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! ! ! !广州日报 面对所谓的 !问题学

生"#老师的方法见仁见智$ 湖南邵阳

一所中学开出了!犯错押金"$ !月 "

日#邵阳武冈市实验学校的初中生小

明#化名$在潇湘晨报官方 %%说#学

校要求!表现不好"的学生交 &'''元

的押金#这让他不能理解%%

其实不要说学生不理解# 就是我

们很多大人也不理解& 既然向犯错学

生收取押金#那么老师犯了错#是不是

也要向学生交押金呢'学生由于还小#

认识不够全面#思想不够成熟#犯错误

是正常的#这也体现了孩子的本真$倒

是我们一些老师# 很多错误都不应该

犯#如违反规定体罚学生等#如果要交

押金的话#我看老师比学生更应该交$

让学生交押金#让人看到的是冰冷

的管理和被管理关系#体会不到师生之

间的爱$学生和老师应是教学相长的关

系#他们是人格平等的$所以教育学生#

更多的应该是用爱让学生受到感染#认

识自己的错误从而主动改正#而不是因

为受到金钱的压力而被动地不犯错误$

同时#交了押金#对孩子有很大的负面

影响#这就是向学生灌输交了押金就可

以犯错误$ 这不等于金钱就是万能的

吗' 如此#怎么能教育好学生'

现在我们有的老师对差生不闻不

问#而对优等生#却是很!照顾"#这其

实是歧视教育$ 一个孩子无论成绩如

何#应该在学校里是平等的$不能因为

孩子不听话#就多收费#这样的歧视会

伤害孩子$

另外#我国有关制度规定#学校不

得随意向学生收取各种名目的费用$

像这样的押金根本没有法规依据#这

不就是乱收费吗'

向犯了错误的学生收取押金#其实

犯错的是学校$一个孩子犯错不但不可

怕# 而且是他们成长过程中的必须#不

犯错误# 他们可能永远无法认识错误#

无法健康成长$倒是学校犯错可能影响

众多的孩子#对孩子的一生有影响$ 所

以#我们要千方百计预防学校和老师犯

错$向犯了错误的学生收取押金就是不

该有的错误#有关部门应该通过严肃问

责杜绝这样的错误发生$ #肖华(

交了“犯错押金”孩子就不犯错？
湖南一名初中生因“表现不好”被学校要求缴纳1000元押金———

29岁青年“忽悠”中国富豪

! ! ! ! ! 月上旬，美国证监会的一份
声明让大洋彼岸的中国投资者没
能过上好年。证监会宣布，美籍印
度裔青年安晟·1(赛希发起的 234%

投资移民项目“芝加哥会议中心”
是一场骗局。

移民项目暗藏疑点
打着建设“世界第一个零碳排放

白金 5226环保认证酒店会议中心”
的旗号，安晟创建了芝加哥会议中心
与芝加哥洲际区域中
心信托两家公司，向
!%"多名主要来自中国
的投资者卖出 -(&% 亿
美元股份，并收取了
--""万美元的手续费。
如果没有证监会阻止，
项目方原计划招募 &))个投资人，募
集 !(&)%亿美元投资款及 !"7"万美
元发行费。
一个 !)岁的年轻人有这么大的

能量忽悠老于世故的中国富豪吗？
更合理的说法是，这些人是被“美国
梦”的光环炫晕了。
骗局的开始要追溯到两年前。
!"--年 )月，234%项目芝加哥

会议中心在北京的首发仪式上，站台
的伊利诺伊州州长让投资者对项目
的安全性很有信心。但结果证明，该
项目与政府的关系并非外人所想的

那样可靠。州长、安晟和移民掮客们
热情洋溢的宣讲听上去很美，但项目
的疑点很快就浮出水面。

曾任芝加哥会议中心项目中国
唯一首席代理的世贸通移民机构，在
项目首发一个月后退出推广，终止与
芝加哥会议中心项目方的合作。“一
些核心文件问他们要了好几次都没
发过来，我们觉得有问题。”世贸通方
面告诉记者。

更离谱的是，宣称 !"-!年开工
的项目连建设许可证都迟迟未办。
一些专业人士查阅芝加哥动工许可
资料库发现，从 !""' 年至今，在项

目所在的 +!"- 8 9:;;:<= 地址上，
有关工程的许可证共有 %条，包括
内部装修许可、为动工仪式建设的
简易帐篷许可、清拆一个 !层高楼
宇的许可等，并没有建设会议中心
的许可证。

“骗子公司”全家加入
这个 !)岁的印度裔年轻人是何

许人也？
在两年前北京的一场美国投资

移民芝加哥会议中心项目的发布会
上，安晟和中国移民公司代表、芝加
哥会议中心项目中国区负责人一起

坐在台上。这个印度裔年轻人肤色偏
深，戴无框眼镜，穿深灰色西服，显得
很斯文———虽然在《芝加哥论坛报》
记者安东尼·奥利弗眼里，灰色西装
有些“皱巴巴”的。
从“成长基金”的页面上了解到，

公司 >2?安晟在芝加哥长大。值得
注意的是，这个当年 !+岁的年轻人
“拥有 -% 年房地产开发经验”，意
味着他从 -$ 岁就开始投身房地产
业。公司另外两位高层是董事长、
安晟的父亲老赛希，在印度北部城
市昌迪加尔 /@<ABC大学获得药剂学
硕士学位，拥有“超过 $,年房地产开

发经验”。公司的 >??，则是老赛希
的表兄弟。
安晟曾向《芝加哥论坛报》表示，

他到中国要坐 -$个小时的班机，先
后来了 '次，除了在上海、北京以外，
还勤奋地在中小城市推介自己的项
目。他说，游说别人去冒险是个艰难
的战役。
其实安晟不是个高明的骗子，很

多专业律师和媒体记者都窥出了破
绽，但他却成功地忽悠了很多人，因
为移民中介总是适时地为这个年轻
人“补台”，并将一切质疑归结为竞争
对手陷害。

投资人拿钱赌绿卡
“投资移民可以分为投资和移民

两块来看，移民身份是对投资的一种
嘉奖，是附带部分。如果是抱着投资
的心态去做这件事，应该以理性眼
光去审核和分析项目，考虑它的收
益率，回本年限和风险系数。”业内
人士介绍，但事实上投资者很难去
分析考察，上百页的移民项目英文
文件，看得人如置身云雾，一般人只
能听移民公司解释，或者委托专业的
外资移民律师。

于是很多人干脆不再抱着投资
心态去做这件事。一些
投资人想着情愿亏 %,

万美元，拿这个钱买移
民身份。这时候投资移
民就不再是种投资，而
是一种买卖。但是这和

普通的买卖不同，可能出现“卡财两
空”，因为移民成败有个附加条
件———就业率。所以即便你有勇气
损失这 %,万美元，也可能拿不到绿
卡。

23D%在实践中渐渐变味，投资
人拿 %,万美元赌一个移民身份，赌
项目两年内不倒闭，达到就业率，
就是成功。而基金冲着赌博去设计
投资品。芝加哥会议中心的骗局就
是一种双向迎合，投资者和项目方
双边对风险的认识走到极致，欺诈
就出现了。 任蕙兰 (更多精彩内

容请阅最新出版的)新民周刊*杂志+

! ! ! !近年来，针对群众
意见集中的一些社会领
域内的乱象，有关部门
推出了实名制举措。但
是执行过程中遭遇“上
有政策、下有对策”。部
分代表委员认为，将实
名制落到实处，还需进
一步抓监督、抓惩治。

预付卡实名制
#百姓心声$ 北京市

民谢女士说：“经常在商场
看到有人拿各种购物卡进
行价值不菲的消费，这里面
隐藏着多少腐败？”

#委员回应$ 全国政
协委员、海南儋州市副市
长郑钢说，相关法规和管
理规章的出台可保证预
付卡市场有法可依，如果
相关规定得不到落实，那
么目前对预付卡的管理，
本质上是一种社会公共
资源的浪费。

看病实名制
#百姓心声$ 北京

市民陈俊说，大医院网
上预约挂号几次都没有成功。“听说是
‘号贩子’将自己或亲朋好友的孩子信
息提前输入电脑，一旦放号，立即同时
行动。”

#代表回应$ 全国人大代表、贵州
省人民医院普外科主任张忠民表示，解
决“挂号难”问题，一方面要继续落实并
细化实名制，同时应尽快培育更多更好
的优质医疗资源，让老百姓看病不难。

网吧实名制
#百姓心声$ 海口市民顾志斌说，

对于一些网吧经营者在实名制问题上
的明知故犯，一些稽查部门在检查时
往往是一阵风。

#代表回应$ 全国人大代表、海南
大学校长李建保说，“对不执行规定的
网吧经营者要有力度大的具体处罚措
施，对管理部门的行政不作为也要加
大处罚力度。”
据新华社 (傅勇涛 王橙澄 华晔迪+

! ! ! ! $月 #日至 $月 %日，中国青年
报社调中心通过大谷打工网进行的
一项调查显示，%&(7*的打工者希望
融入城市成为新市民。全国 $#个省
E自治区、直辖市F'7,)位手机实名注
册的基层打工者参与调查。
打工者最关心哪些问题？民调发

现首先是“房价太贵”E')(&*F，其次
是“工资增长慢”E'+('*F，第三是“老
家父母如何养老”E%!(-*F。其他依次
为：同工不同酬E&7()*F；没有表达意
见的渠道E&!()*F；找不到对象，结不
起婚E&-($*F；工资被拖欠E$)(7*F；在
打工的城市不受尊重 E$+(+*F；不能

在工作的城市落户 E$7(!*F；子女不
能在现居住地上学并参加高考
E$'($*F；老板不帮自己缴社保金
E$,('*F；找不到适合的娱乐项目
E!,('*F等。

在对当前打工城市的看法上，
%7(+*的人认为只是“打工赚钱的地
方”，$)(&*的人“不愿意再待下去”，
!!(+*的人认为“可以实现个人理

想”，-7(%*的人“愿意留在这里”，
-!(!*的人“找到家的感觉”。

城市创造什么样环境才能让打
工者留下来？'+(+*的人首选“提供职
业技能培训和指导”；'7(+*的人希望
“享受和城市居民一样的养老、生育
等社保待遇”；''()*的人期待“能申
请住进保障房或公租房”。接下来还
包括：有和企业进行工资谈判的渠道

E',(%*F；解决子女在身边上学的问题
E%!(!*F；消除歧视观念E&+('*F；放宽
城市落户政策E&%(+*F；实现社保转移
接续E&&()*F；企业解决用工短期化问
题 E$%(7*F；娱乐活动的消费能降低
E$$(,* F；能在工作城市参与选举
E$-(-*F；多提供一些有趣的社会活动
E!'('*F等。

中国青年报 (王聪聪+

一项由6700多名实名注册的基层打工者参加的网络调查显示———

54.7%打工者希望成新市民
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近五成受访市民认为打车难 京沪杭最难
“打车难”成为城市流行病

#,-./$特别报道

EB-5投资移民项目“芝加哥会议中心”实为骗局


